

Eine Fortbildungsreihe für Praxis-Teams in der Grundversorgung

Fit für Diabetes

Hugo Saner

Projektleiter Diabetes Fortbildungen CH

Als Beitrag zur Verbesserung der Qualität in der Behandlung chronischer Krankheiten in der Schweiz wird DIAfit im Auftrag von QualiCCare, als gemeinsame Organisation von verschiedenen Stakeholdern in der Medizin, inklusive medizinischer Fachgesellschaften, Pharmaindustrie, Krankenversicherungen, Universitäten und des Bundesamts für Gesundheit BAG, eine Diabetes-Fortbildungsreihe für Praxis-Teams in der Grundversorgung durchführen. Dies unter dem Titel «Fit für Diabetes».

Ziele der Fortbildung sind:

- Das Bekanntmachen der erarbeiteten Massnahmen von QualiCCare im Bereich Diabetes;
- die Förderung frühzeitiger Diagnose und frühzeitiger/intensiver Behandlung von Patienten mit Diabetes Typ 2 und insbesondere von neu diagnostizierten Diabetikern;
- die Sensibilisierung von Hausärzten und Internisten in der Grundversorgung für die Notwendigkeit von gezielten Interventionen nach einer Diabetes-Diagnose;
- die Information über regionale Angebote wie Diabetes- und Ernährungsberatung sowie Diabetes-Rehabilitationsprogramme.

Mit schweizweiten Fortbildungsveranstaltungen sollen 1000 Grundversorger mit ihren Praxis-Teams erreicht werden. Dabei möchten die involvierten Organisationen das Netz der 35 bis jetzt bestehenden DIAfit-Zentren resp. Diabetes-Rehabilitationsprogramme und deren



Verankerung in der entsprechenden Region nutzen. Die Diabetes-Rehabilitationszentren engagieren sich als lokale und regionale Botschafter.

Es handelt sich um eine schweizweit einheitliche, professionell gestaltete, attraktive und interaktive Fortbildung, deren Inhalte durch ein Expertenteam aus Mitgliedern der verantwortlichen Organisationen überprüft und genehmigt wurde. Dazu gehören insbesondere QualiCCare, DIAfit, Schweizerische Diabetes-Gesellschaft (SDG) und die Schweizerische Gesellschaft für Endokrinologie und Diabetologie (SGED) sowie die Hausärzte Schweiz.

Die ersten Fortbildungsveranstaltungen finden am 18. Juni 2015 am Inselspital Bern und am 25. Juni 2015 in Olten im Arte Konferenzzentrum statt (www.diafit.ch). Alle weiteren Veranstaltungen sollen in der zweiten Jahreshälfte 2015 stattfinden, die genauen Daten und Lokalitäten stehen jedoch noch nicht fest. Wenn möglich werden die Veranstaltungen immer in den DIAfit-Zentren stattfinden. Die Veranstaltungen sind kostenlos.

Korrespondenz:
Prof. Dr. Hugo Saner
Inselspital Bern
Projektleiter Diabetes
Fortbildungen CH
[hugo.saner\[at\]insel.ch](mailto:hugo.saner[at]insel.ch)